
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Martes 21 de Abril de 2009

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 

 
POLÍTICA 
Hasta el 8 de mayo tiene cada una de las ochos fuerzas políticas registradas en el Estado tiene de plazo para 
presentar sus plataformas electorales, lo cual es requisito para el registro de candidatos, aseguró la presidenta 
del consejo general del Instituto, Cecilia Pérez Cepeda, quien afirmó que no se ha registrado ninguno, lo que 
significa que están terminando de ajustarlas. (EL) 
 
Con la conclusión de sus procesos internos en el estado, el PAN muestra que tiene verdadero9s candidatos de 
unidad y no producto de una unidad falsa, dijo José Espina, presidente de la comisión Nacional de Elecciones. 
(EL) 
 
Seré un candidato de propuestas y no de guerra sucia, sostuvo Manuel González Valle, candidato a la 
gubernatura del Estado por el PAN, luego de ser presentado como el candidato oficial del blanquiazul para la 
contienda del próximo 5 de julio. (EL) 
 
Me impresionó; esa fue la respuesta que dio Alfredo Botello Montes, secretario e gobierno del Estado, al 
preguntarle su opinión sobre el resultado del proceso interno del PAN. Dijo que los ganadores son sus amigos y 
le da mucho gusto que lo lograran. (EL) 
 
SECCIONES 
Enrique Mandujano comenta que lo que se vivió en los últimos días no fueron precampañas, sino campañas 
abiertas, pues no se dirigían a la militancia. Comenta que ha recibido correos acerca de los candidatos y da 
miedo lo que se dice de ellos. Las ofertas de los precandidatos demostraban que en muchos casos no saben ni 
a qué van y qué es lo que les toca. (EL) 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La banca pasó de autorizar el70% de las solicitudes de crédito, a solamente en 30%, señaló el delegado de la 
CONDUSEF, Antonio Castillo Willars. (EL) 
 
Mientras que el año pasado se aprobaron el 70% de las solicitudes de crédito, en este 2009 las instituciones 
financieras están aprobando solamente un 30%, garantizando que las personas que reciben la aprobación 
puedan solventarlas, informó el Delegado de la CONDUSEF, Antonio Castillo Willards. (MR) 
 
Cabeza. Ante ello la Comisión señaló que con la iniciativa del senado de la república de poner un tope a las 
tasas bancarias se logrará reducir la morosidad de los bancos. (MR) 
 
Durante el primer trimestre del año no se logró el crecimiento del 14% esperado en la colocación de vivienda, 
manifestó el director regional de Casas Geo, Alfonso García Alcocer, sin embargo confía en que los próximos 
meses sean positivos para el sector. (MR) 
 
La instalación de la refinería de PEMEX en Tula Hidalgo es una buena oportunidad de trabajo para los 
queretanos, no sólo en los concursos para su construcción, sino para los suministros que se requieran, dijo el 
presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco. (MR) 
 
Cabeza. La crisis es uno de los factores que evitan que empresas queretanas que tenían programada su 
expansión a Estados Unidos lo puedan hacer, señaló el ex presidente de la CANACO, Mauricio Kuri González. 
(MR) 
 
Cabeza. Las ventas durante la semana santa y la de pascua aumentaron un 15%, indicó el presidente de la 
Asociación de empresarios turísticos gastronómicos y de entretenimiento, Ricardo Veraza Peñaloza. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Entrevista. Irma Concepción Pérez Mendoza, directora de educación primaria de la USEBEQ, informó que la 
prueba Enlace que se aplique esta semana, el jueves 23 y viernes 24, será el instrumento, el examen que 
determine a los alumnos de sexto de primaria, el lugar de ubicación de la escuela a la que pueden ingresar en 
la secundaria, de acuerdo a un documento previo que ellos realizaron en el mes de febrero, en el proceso de 
preinscripción, en donde ellos determinaron 3 opciones para lograr un lugar en secundaria. El examen Enlace 
evalúa español, matemáticas y en este año formación cívica y ética, indica en qué lugar estamos en 
conocimientos en el Estado. El problema es con los alumnos que solicitan secundarias de alta demanda como 
la secundaria 1 y la 2 y algunas técnicas, los demás ya tienen su lugar seguro en la secundaria que solicitan. El 
total de estudiantes de sexto año de primaria en el Estado es de 37 mil 794 y está garantizado su lugar para 
todos, pero no para todos en la escuela que solicitan, por eso se utilizará el resultado de la prueba Enlace para 
dar los lugares en las secundarias que más demanda tienen. Los resultados se van a dar a conocer en el mes 
de agosto, antes de que inicie el ciclo escolar. El examen Enlace se aplica a los alumnos de tercero a sexto año 
de primaria a nivel nacional. (MR) 
 
Cabeza. En los próximos meses se podrían integrar 2 nuevos proyectos de apertura de librerías en Querétaro, 
asegura el presidente de la Asociación de libreros, Javier García Muñoz. (MR) 
 
Cerca de 420 alumnos de la Escuela Normal Superior del Estado “Andrés Balvanera”, tuvieron que evacuar las 
instalaciones debido a una plaga de pulgas, informó el director Guillermo Puentes Cruz. (EL) 
 
A partir de hoy y hasta el próximo viernes, en las instalaciones de la ex prepa centro, en 16 de septiembre 63 
oriente, estarán entregando las fichas para el ingreso a la escuela de bachilleres de la UAQ. (MR) 
 
En la Universidad Autónoma de Querétaro inició el Quinto congreso internacional de ingeniería. Acudió a la 
inauguración, en representación del rector, el secretario académico de la UAQ, Guillermo Cabrera. (EL) 
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Tres estudiantes de la carrera de Criminología de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de 
Querétaro, lograron el primer lugar en el Cuarto Congreso Nacional de Investigación Criminalística del Instituto 
de ciencias penales. (EL) 
 
Norma Angélica Echánove, del Centro de competitividad del Tecnológico de Monterrey invita a un seminario 
en Couching para un liderazgo efectivo, del viernes 24 de abril y tres fines de semana más. (EL) 
 

SOCIEDAD 
 
Cabeza.  La segunda etapa del cableado subterráneo lleva un avance del 50% y el programa de imagen urbana 
de 45%, manifestó la Secretaría de turismo, las obras podrían quedar concluidas en el mes de junio. (MR) 
 
Cabeza. Más de un mes ha transcurrido de la salida de Miguel Antonio Parrodi Espinosa del Instituto 
Nacional de Migración y aún no se ha nombrado nuevo delegado, a la fecha Mauro Hermosillo Ruiz se 
desempeña como interino. (MR) 
 
Cabeza. Solamente una de cada 10 personas con problemas visuales que hay en la entidad se encuentran 
laborando, informó la presidenta operativa de la escuela de ciegos Brenda Leal. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro es un estado que cuenta con mucha vida cultural que hay que reconocer, preservar y 
valorar, señaló Ana Martha Gómez, titular de la dirección general de las culturas populares e indígenas, en el 
marco de la semana cultural de la licenciatura en historia de la UAQ. (MR) 
 
Cabeza. Los hallazgos encontrados en el parque nacional Cimatario corresponden a instalaciones hidráulicas, 
aparentemente de los siglos XVIII y XIX, indicó Diego Prieto Hernández, director del INAH. (MR) 
 
Por segundo año consecutivo, la colecta de la Cruz roja no tuvo el resultado que se esperaba. Aunque hasta 
ahora no hay datos muy precisos de lo colectado, se dice que no es nada alentador el panorama. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
El dragón azul ya ha concluido 3 de las 34 vialidades han de regenerarse en la sexta etapa. Actualmente 
trabajan en la calle Londres de la colonia Los Sauces, informó el secretario de obras públicas municipales, Luis 
Vázquez Zepeda. (MR) 
 
Cabeza. El centro de negocios del municipio realizará el próximo 22 de abril en el auditorio del centro cívico, la 
conferencia “Reflexiones prácticas acerca de cómo estoy manejando mi negocio”, el cual será impartido a 
pequeñas y medianas empresas. (MR) 
 
Cabeza. El centro de desarrollo comunitario parque Bicentenario ha recaudado poco más de 5 millones 400 mil 
pesos por concepto de venta de boletos en taquilla, de alimentos y bebidas, registrando más de 240 mil 
visitantes, informó su directora Cecilia Cevallos Alba. (MR) 
 
Con un promedio de 80 mil visitantes, terminaron las vacaciones en el parque Bicentenario, informó la directora 
del centro Cecilia Cevallos, quien dijo que a un mes de su arranque ha generado un ingreso de 5 mdp por 
entradas y venta de comida. (EL) 
 
Durante esta semana santa, el parque Alfalfares registró una asistencia de aproximadamente 12 mil personas, 
mientras que en la semana de pascua recibió 9 mil 300, lo cual lo coloca como una buena opción para el 
esparcimiento de la familia, dijo el Secretario de servicios públicos del municipio de Querétaro, Juan Alberto 
González Arce. (EL) 
 
Más de 30 toneladas de basura adicionales a las 800 que se generan diariamente, dejaron estas últimas dos 
semanas en la capital del Estado, de lo cual el 70% se produjo en el centro histórico, señaló Juan Alberto 
González Arce, Secretario de servicios públicos municipales de Querétaro. (EL) 
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Cabeza. Durante el periodo vacacional la Secretaría de servicios públicos capitalina recolectó 37 toneladas de 
basura más, que en días comunes, en las delegaciones del centro histórico, Epigmenio González y Santa Rosa 
Jáuregui. (MR) 
 
El Festival Santiago de Querétaro cumplió con las expectativas culturales y familiares. Logrando reunir a más 
de 300 artistas y 110 espectáculos, por lo que se registró una asistencia superior a las 240 mil personas, dijo 
Manuel Cedillo, director del Instituto Municipal de Cultura de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. El 80% de los negocios que inician operaciones en la capital se ven obligados a cerrar en los 2 
primeros años debido a la falta de información, reconoce la Secretaría de desarrollo sustentable municipal. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora se puso en marcha la agenda 21 municipal, con la intensión de buscar la participación 
ciudadana, así como la aportación de ideas y soluciones de distintos temas ambientales en la demarcación. 
(MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de desarrollo social en Corregidora dio a conocer que se pusieron en marcha los 
trabajos de la construcción de la unidad deportiva de la Negreta, en donde se invertirán 5 mdp. (MR) 
 
Legarán a Amealco hoy los restos de Pedro Infante Torrentera. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Ana Laura Hernández Álvarez denunció hace días una mala atención por parte del IMSS en Querétaro. 
Afortunadamente ya hubo una respuesta de la institución y se le atiende adecuadamente. (EL) 
 
Cabeza. Tras resaltar la importancia de que las mujeres que pretenden embarazarse tomen ácido fólico para 
evitar malformaciones congénitas, el ginecólogo del Seguros Social, Arturo Olvera Ramírez, sostuvo que la 
edad ideal para tener hijos, es de los 20 a los 35 años. (MR) 
 
Cabeza. Al realizar un sondeo entre mujeres en edad reproductiva, estas reconocieron que los riesgos que 
enfrentan durante el embarazo son muchos, entre ellos la preclampsia o la pérdida del producto. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cae una banda dedicada en Querétaro al comercio sexual con menores. 
 


